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□文/图 本报记者 郝河庆

“前几天，有钓友在河滩上捡到
了把‘手枪’，虽然枪身上满是泥
污，但从外形上辨别，这把枪可是

‘名枪’，能进博物馆收藏！”3 月 13
日，有网友向记者报料称。记者接到
报料后随即赶往舞阳县采访。该县公
安局莲花镇派出所所长刘学东告诉记
者：“经过专家鉴定，其实这是把仿
真枪！这把 1 比 1 制作的仿真枪，无
论从外观、分量以及枪身上的字母来
看，都像是把真家伙。”

钓友河边发现枪支

当日上午，记者赶往舞阳县公安
局莲花镇派出所采访时，见到了这把
手枪。记者发现，手枪锈迹斑斑，分
量十足，上面的确有模糊不清的英文
字母。“这把枪是铝制材料做成的，不
经过专家鉴定，的确可以以假乱真。”
采访中，该所民警告诉记者，3 月 8
日下午2时许，S241公路莲花镇辖区
一公路桥下，一位钓鱼爱好者在退水
的滩地上寻找合适的钓位，突然发现
脚下躺着一把手枪，他就报了警。

涉枪都是大案！莲花派出所值班
民警接到报警，迅速赶到现场，按相
关规范将枪支起获，连同周边的一块
石头和一部报废手机一起带回派出
所。经过舞阳警方清理鉴定后，认定

这把枪是把不折不扣的仿真枪。“根
据警方的判断，这把枪可能是当地群
众在前一时期公安机关开展‘收枪治
爆行动’时，慑于压力丢弃的。”莲
花派出所所长刘学东告诉记者。

这款枪是“抗战名枪”

“从钓友讲述的情况、拍摄的图
片及枪身上的字母来看，像是一把美
国 M1911A1 自动手枪，由勃朗宁发
明 ， 是 二 战 时 期 最 著 名 的 美 国 手
枪。”3月13日，我市一位资深武器发
烧友陈维新说。

“在抗日战争中，这款美国手枪引
入中国后有辉煌的历史，人们称它‘马
牌撸子’，当时很多国民党军官都以佩
戴‘马牌撸子’为荣，而敌后游击队、特
工也大量装备‘马牌撸子’，被誉为‘抗
战名枪’。”陈维新告诉记者，若这把手
枪是真枪，不仅可以在博物馆收藏，更
可丰富我市的抗战历史。

持仿真枪同样违法

刘学东告诉记者，持有仿真枪支
同样违法，如果嫌疑人使用玩具枪
作案，同样以涉枪犯罪处置。此外，
迫于警方监管，持枪人自觉地放弃持
有枪支，自动毁掉、丢弃，虽然逃避
了持枪之嫌，但这种做法不妥，正确
的做法是上缴公安机关。

据介绍，枪支非法持有人，擅自
丢弃枪支弹药造成社会危害，同样要
负法律责任。此外，市民发现有人非
法持有枪支、弹药、爆炸物，应报告
公安机关依法处置。有立功情节的，
政府将予以奖励。

□本报记者 潘丽亚

“真没想到我的苹果手机丢失后
还能有人还回来，真是太高兴了。”3
月12日，市民胡女士告诉记者。

3月12日上午，胡女士到市区五
一路南段办事，手机不知道什么时候

从包里掉了出来。离开二十多分钟
后，她才发现手机不见了。“手机是部
刚买不久的苹果 6plus，估计找回的可
能性不大。”胡女士说，同事建议她拨
打一下手机，试试能否打通。

“没想到一下子就打通了，对方
还说，他一直在等着我打电话寻找
呢。”胡女士说。

据胡女士介绍，捡到手机的好心
市民是一位男士，叫王洪涛。

“我本想去宠物市场转转，快走
到时，看到路边有部手机，就捡了起
来。”记者随后联系上了王洪涛，他
告诉记者。

“在原地等了一会儿，也没见有
人来找，我就一直拿着手机在宠物市
场里转，顺便等失主打电话过来。”
王洪涛说，接到失主胡女士的电话
后，给她说了他所在的位置，等胡女
士过来，他就把手机还给了她。

□文/图 见习记者 陈金旭

3月13日，网友“上善若水”在
微信朋友圈发消息说：“今天经过泰
山路与海河路交叉口南侧的一段路，
发现一根线缆垂在地上，感觉往来的
行人和车辆从线缆上通过十分不安
全，希望相关部门能处理下。”

3 月 13 日下午，记者看到网友
“上善若水”发的消息后，来到市区

泰山路海河路交叉口，往南走了没多
久，发现果然有一根线缆垂落在地
上。记者注意到，这根线缆一端悬在
空中，落在地面上的部分则横跨马
路，车辆经过时，都会压过线缆。虽
不清楚该线缆是否通电，但看起来十
分不安全。

“这段线缆不知道是从啥时候开
始落在地上的，昨天我经过这里时就
这样子，今天走到这里时还是这样。
一直这样明显存在安全隐患，没人负
责处理一下，挺让人闹心的。”附近
一位居民张女士说。

□本报记者 陶小敏

3月10日下午，网友“美少女战士”在
朋友圈发消息说：“这位老婆婆好任性，开
着一辆小电动车跑在路中间，有点吓人。”
在网友发出的两张图片上可以看到，一位头
发花白的老人开着一辆小电动三轮代步车，
行驶在道路中间机动车道上。

网友“蓝莲花”：希望老太太以后出门
注意点，别总走在路中间，太危险。

网友“张杰不是我偶像”：现在很多老
年人都是这样子，大部分都不太清楚交通规
则，也没受过啥安全培训，闯红灯、随意变
道多得很。

3月13日，网友“美少女战士”告诉记
者，3月10日下午，她在市区人民路等公交
时，看到了开小电动三轮车在路中间行驶的
老人。“前面后面都是机动车，感觉好危
险。”网友“美少女战士”说。

“老年人也要注意安全驾驶，这是对自
己负责，也是对他人负责。”网友“美少女
战士”说，可能有些老人不懂交通规则，家
人要多注意提醒，比如在路上要靠右行驶、
注意看红绿灯、遵循交通规则等。

采访中，有网友表示，希望相关部门可
以早点制订并出台对于电动车治理的有关规
定，对开车上路的所有人员进行规范，引导
驾驶人员学习交通规则。
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